



Verfassungsgerichtshof des Landes Berlin  
- Der Präsident -

12.11.2005

Elßholzstr. 30/33

10781 Berlin

per Fax: 9015-2666 (1 Seite/n)

Unsere Zeichen (bitte stets angeben): 023 (05)  
Verfahrenszeiten am Verfassungsgerichtshof des Landes Berlin

Sehr geehrter Herr Prof. Dr. Sodan,

nach uns vorliegenden Informationen bestehen z. Zt. am Verfassungsgerichtshof des Landes Berlin erhebliche (für alle Beteiligten unzumutbare) Verfahrenszeiten bei der Bearbeitung von Verfassungsklagen, z. T. von mehreren Jahren.

Wir befassen uns z. Zt. auf Anfrage mit diesem Thema - und bitten Sie, uns in diesem Zusammenhang die folgenden Fragen zu beantworten:

1.  
Wie viele Verfassungsklagen werden z. Zt. jährlich beim Verfassungsgerichtshof des Landes Berlin eingereicht?
2.  
Wie viele Richter/Mitarbeiter stehen dem Verfassungsgerichtshof des Landes Berlin z. Zt. für die Entscheidung über diese Verfassungsklagen zur Verfügung?
3.  
Welche durchschnittliche Bearbeitungszeit hat z. Zt. eine Verfassungsklage am Verfassungsgerichtshof des Landes Berlin?
4.  
Wo sehen Sie die Ursachen für die derzeitigen, erheblichen Verfahrenszeiten?
5.  
Welche Notwendigkeiten ergeben sich aus Ihrer Sicht, um diese Situation abzustellen?

Wir bitten Sie, uns diese Fragen innerhalb von 14 Tagen nach Datum dieses Schreibens zu beantworten.

Mit freundlichen Grüßen  
Im Auftrag

J u n g h a n s